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Calabria ; ? ' * ' i 

Luci e ombre 
dell'Ente 

valorizzazione Sila 
Gli anni del « miracolo > 

sono passati senza che i pro-
blemi di fondo della societa 
italiana (l 'agricoltura e il 
Mezzogiorno) abbiano fatto 
un solo passo avanti: gll squi-
libri si sono anzi accentuati, 
compromettendo gli stessi ri-
bultati del progresso indu-
striale, e determinando la 
grave crisi che minaccia og
gi tu t ta la nostra economia. 

Anche qui nel Mezzogiorno, 
con l'esodo in massa delle 
nostre migliori forze di la-
voro, son yenuti meno, negli 
finni scorsi, la tensione e lo 
impegno intorno ai proble
mi del r innovamento strut-
lurale, ch'erano stati l'obiet-
tivo delle grandi lotte degli 
smni cinquanta; e la cortina 
iumogena del « miracolo > 
nordico ci ha nascosto per 
lanto tempo il deterioramen-
to stesso della nostra situa-
vione. 

Oggi, le pr ime conseguenze 
della crisi nazionale, la pro-
spettiva minacciosa di un 
massiccio riflusso della no
stra emigrazione, ci costrin-
tfono a guardarci intorno, a 
veriflcare le capacita stesse 
dei nostri paesi e delle no
stre regioni ad accogliere e 
reinserire produtt ivamente 
(liiesto possibile riflusso. 

Nasce da cio l'esigenza di 
un serio riesame della nostra 
situazione, delle cose fatte e 
del modo come sono state 
fatte, delle cose da fare e del 
modo come dovranno essere 
fatte, a cominciare dai pri-
mi tentativi di riforma agra-
ria e d'industrializzazione. 

Pe r quanto riguarda la ri
forma agraria non possiamo 
non rilevare tutti i limiti e il 
sabotaggio stesso, derivante 
dal proposito fondamentale 
dei governi democristiani di 
servirsi della riforma per 
contenere 1'impeto del movi-
mento contadino, salvaguar-
dando il sistema e servendo-
M degli Enti di riforma, dei 
loro mezzi e dei loro uomini, 
in modo strumentale , per so-
stenere Tattivita politica del
la DC, e frenare lo sviluppo 
stesso di una vita democratica 
nelle campagne. 

Nonostante cid il conto e 
attivo, sopratutto per l 'impe-
«no appassionato della gran
de maggioranza degli asse
gnatari; e davanti ai risulta-
ti da loro ottenuti, spesso con 
le sole loro forze, viene spon-
taneo chiedersi cosa avrebbe 
potuto essere la riforma agra
ria 'se fosse stata data ai con-
tadini anche la ter ra buona. 
se fosse stata data loro tutta 
la terra , e se con la te r ra fos-
sero stati assicurati i mezzi 
necessari per trasformarla; se 
invece di poche migliaia di 
famiglie, fosse stata impe-
gnata la piu gran par te . 

E' nei comprensori di r i 
forma, che si registra — pur 
nella prevalenza del vecchio 
stato di cose — qualcosa di 
nuovo; nei paesi dei com
prensori l'esodo stesso e sta
to meno massiccio, e se sono 
part i t i e partono anche degli 
assegnatari, la loro partenza 
e in generale di breve dura-
ta : vanno al Nord. come un 
tempo in America, pe r accu-
mulare qualche risparmio, 
che consenta loro di miglio-
ra re la terra. Altri — sempre 
a prezzo dei piu grandi sa-
crifici — accumulano qual
che lira per comprare qual
che altro pezzo di terra . 

Se il conto dei primi espe-
rimenti di riforma agraria e 
attivo. come noi affermiamo; 
se nel comprensorio di ri
forma registriamo i fatti piu 
ri levanti dei nuovi processi 
produttivi, della trasforma-
zione delle colture e degli in-
crementi di produzione e di 
reddit i ; se cio si e potuto ot-
tenere, nelle te r re piu. sca-
denti , come sono quelle 
espropriate dagli Enti , la pro-
spettiva — per da re sicu-
rezza al lavoratore, e per il 
r innovamento e il progresso 
delle nostre regioni — non 
puo essere altra. oggi. che 
quella di una vera, di una 
generale riforma agraria. 

La grande proprieta ha di-
mostrato di non sapersi ade-
guare : sono pochissimi gli 
agrari che hanr.o investito 
una piccolissima pa r t e dei 
miliardi avuti — con gli in-
depnizzi della t e r ra espro-
priata, con lo stesso c Piano 
Verde » e con la « Legge Spe-
c ia le* — per trasformare 
qualche par te della te r ra loro 
r imasta. 

In generale il panorama 
fondamentale del comprenso
rio di riforma agraria in Ca 
labria — salvo qualche ri 
s t ret ta zona del Crotonese 
— conserva le caratteristi-
che del vecchio ordinamen
to . sia agronomico che con-
trat tuale . Con la grande pro
prieta, prevale ancora la col-
tu ra estensiva e la cereali-
coltura, prevalgono i vecchi 
rapport i fra proprieta c la-
voro. 

II nuovo non e riuscito a 
sconfiggere il vecchio e a 
de terminare una svolta ge
nerale; la figura del vecchio 
reddit iero prevale di gran 
lunga sulla piccola schiera 
dei nuovi imprenditori : quan
to c'e di nuovo nella stessa 
azienda capitalistica e dovu-
to alia spinta contadina per 
la riforma agraria, ma si e 
ferraato con la riforma agra
ria ftcssa. 

Anche per questo, dunque, 
per sconfiggere definitiva-
mente il vecchio e fare avan-
zare il nuovo, in ogni suo 
aspetto, occorre andare avan
ti, completare quello che si 
e iniziato, realizzare, ovun-
que, una vera riforma agra
ria. , 

La situazione oggi esisten-
te nel comprensorio di rifor
ma, in Calabria, ha le sue 
luci e le sue ombre: le luci 
sono rappresentate soprat-
tut to dalle realizzazioni del-
1'azienda assegnataria; ma da 
anni ormai, PEnte e inatti-
vo e non assolve al suo com-
pito. Mancano ancora le case 
stesse per tut t i gli assegnata
ri, mancano le strade vicina-
li e interpoderali , mancano 
i servizi civili piii elementa-
ri; mancano i grandi impian-
ti di una nuova s t ru t tura 
produtt iva, come mancano 
gli stabilimenti per la con-
servazione e la trasformazio-
ne dei prodott i ; manca l'as-
sistenza tecnica e finanziaria 
all 'azienda coltivatrice, come 
manca l'organizzazione dei 
servizi collettivi, per la pro
duzione e per la stessa col-
locazione dei prodotti sul 

mercato. 

Le cooperative esistono 
molto spesso sulla carta, so
pratut to per l'assenza di qual-
siasi vita democratica, men-
t re cio d indispensabile per 
il successo stesso della ri
forma agraria. • 

Sia gli assegnatari che i 
contadini non - assegnatari 
debbono t rovare la conve-
nienza ad associarsi, ma cio 
sara solo quando potranno 
vedere nell 'organizzazione 
cooperativistica la • propria 
organizzazione, in cui la loro 
volonta vale e determina, in 
cui il loro bisogno viene va-
gliato e soccorso, e at t raver-
so la quale essi possono pro-
dur re di piu e meglio, pos
sono valorizzare appieno il 
proprio prodot to e realizzare 
cosl un reddito piu elevato. 

L 'Ente stesso dev'essere e 
deve venire considerato co
me il nuovo potere democra-

tico, il cui indirizzo e ispi-
rato dal fine costituzionale 
di « conseguire il razionale 
sfruttamento del suolo e sta-
bilire equi rapport i sociali > 
nelle campagne, la cui azio-
ne e determinate dalle volon
ta collettive che rappresenta-
no gli interessi generali, e la 
cui forza e t ra t ta dal con-
tatto stesso con i lavoratori, 
protagonisti della riforma: le 
loro condizioni di lavoro e di 
vita debbono, quindi, costan-
temente preoccupare l 'Ente, 
determinando esse, in defini-
tiva, lo stesso attivo o il 
passivo della riforma agra
ria. 

Per questo, proponendoci 
di r i tornare sull 'argomento, 
con le proposte concrete che 
noi avanziamo all 'Opera Va
lorizzazione Sila, vogliamo 
chiudere queste nostre con-
siderazioni, r icordando l'am-
monimento di uno dei primi 
artefici della riforma agraria 
in Calabria, il prof. .Rossi 
Doria: « Non so se anche al-
t rove — egli diceva tanti an
ni fa —, ma nelle concrete 
circostanze in cui operiamo 
in Calabria... se mancasse 
una salda, metodica, ininter-
Totta direzione ed assisten-
za, le forze e le forme della 
tradizionale economia lati-
fondistica tornerebbe a pren-
dere il sopravvento, lascian-
do solo sussistere qua e la 
incomprensibili e inutili i se-
gni di un tentat ivo fallito >. 

La grave situazione del 
Paese c'impone oggi un mo-
mento di riflessione; la pro-
spettiva di un riflusso di-
sordinato della nostra emi
grazione richiede un riesa
me urgente della nostra si
tuazione: in questo quadro, 
lo stesso ammonimento del 
prof. Rossi Doria puo servi-
re a determinare un indi
rizzo diverso, come serve a 
indicare passate responsabi-
lita, cui debbono rispondere 
al Paese i nostri governanti , 
per gli indirizzi errat i impo-
sti ai dirigenti e ai tecnici 
stessi dell'O.V.S. 

Paolo Cinanni 

Cosenza 

Sassari: critiche 
alia CISL per la 

sua subordinazione 
al centro-sinistra 

Taranto 

Altre 16 ditte 

denunciate per 

violazione delle 

leggi sul lavoro 
Dal nostra corrispondente 

TARANTO, 10 
Dopo le di t te Belleli e Ca-

puto operant i a Taranto nel 
settore della metalmeccanica, 
a l t re 16 di t te operanti a Mar
tina Franca, nel settore delle 
confezioni sono state denun
ciate alle competenti auto-
rita per violazioni alle leggi 
sul lavoro. 

Anche questa volta. come 
nei due casi precedenti , si 
t ra t ta di frode a danno degli 
istituti assistenziali e previ-
denziali e dei lavoratori e 
lavoratrici dipendenti , giac-
che le di t te inadempienti 
hanno omesso il regolare ver-
samento dei contributi assi-
curativi per le giornate di la
voro effettivamente prestate 
e per tu t te le voci del salario 
retribuito. 

Oltre a cio le suddette dit
te hanno piu volte violato :1 
contratto di lavoro facendo 
effettuare ai propri dipen
denti fino a dieci ore di la
voro giornaliere, non corri-
spondendo loro le festivita 
nazionali e infrasettimanali. 
ne la tredicesima men^ilita. 

Poiche questo stato di cose 
si trascina da decenni senza 
che nessuna delle autorita di 
volta in volta investite della 
questione abbia mai preso se
rf provvedimenti a canco dei 
trasgressori, i lavoratori del 
settore delle confezioni, che 
a Martina Franca ammonta-
no a diverse centinaia tra 
uomini e donne, sono da piu 
di due sett imane in agitazio-
ne con la prospettiva di una 
presa di posizione piu avan-
zata qualora anche questa 
volta le loro aspettat ive do-
vessero andare deluse. 

Elio Spadaro 

SASSARI, 10 
La CISL e i sindacati di ca-

tegona che vi aderiscono co-
minciano a scontare la loro 
azione di sabotaggio alio scio-
pero degli statali organizzato 
dalla CGIL. A Sassari lo scio 
pero e riuscito con alte per-
centuali e, dove non vi e sta
to lo sciopero, ci sono state 
forti reazioni di malcontento 
nei confronti dei sindacati 
che hanno accettato le offen 
sive proposte del governo di 
centro sinistra. 

I cancellieri e segretari 
giudiziari di Sassari hanno 
autonomamente convocato 
una riunione e hanno votato 
una risoluzione di chiara con-
danna all 'azione della CISL 
e della politica del governo 
Nella risoluzione si legge in-
fatti che < la CISL. alia quale 
il sindacato di categoria ade-
risce, non ha r i tenuto di ap-
poggiare le realistiche e giu-
stificate richieste avanzate 
dalla CGIL al governo >; e 
vi aggiunge a chiare lettere 
che « le richieste della CGIL 
interpretano le esigenze e le 
aspirazioni dei pubblici di
pendenti >. 

Mentre i cancellieri appro-
vano l'azione della CGIL, ac-
cusando il loro sindacato ci-
slino perche ha supmamente 
aderito alia linea di c a us te
n t a » che il governo vuole 
instaurare solo a danno del
ta grande massa degli statali. 
il sindacato di categoria vie
ne accusato dal personale de
gli uffici giudiziari di Sassari 
di non aver c nemmeno im-
postato il problema relativo 
al nuovo ordinamento de; 
cancellieri >. 

A conclusione del loro co-
municato i cancellieri di Sas
sari chiedono che « gli organi 
centrali del sindacato dei can
cellieri e segretari giudiziari 
convochino per il prossimo 
mese di maggio il congresso 
straordinario della categoria 
nel quale poter discutere: 1) 
vertenza dei pubblici dipen
denti ; 2) nuovo ordinamento 
giudiziario; 3) referendum 
sulla autonomia del nostro 
sindacato o adesione ad altre 
confederazioni sindacali >. 

Non v: puo essere risposta 
piu chiara alia campagna an-
ti-CGlL che s tanno portan-
do avanti di conserva la stam-
pa padronale e governativa, 
alcuni settori del governo e, 
purtroppo, la CISL e la UIL. 
Saranno gli stessi lavoratori 
a giudicare sulla giustezza 
delle posizioni della CGIL 

Chiesta la 
none 

del concorso 
magistrate 

II testo della petizione inviata dai maestri al 
ministro — Incredibile record nelle correzioni 

Inamovibile la prof. De Franco ? 

COSENZA, 10. 
Numerosi candidati del 

Concorso Magistrale hanno 
presentato serie rimostran-
ze presso la segreteria pro
v i n c i a l dello SNASE, il 
sindacato autonomo delle 
scuole elementari , circa le 
dichiarazioni rilasciate alia 
s tampa locale dal presi-
dente della Commissione 
esaminatrice e da alcuni 
Commissari (dichiararono 
che la maggior par te dei 
compiti erano «scopiazza-
t i>) e sui risultati pubbli-
cati (oltre il 70% dei mae
stri non sono stati ammessi 
alle prove oral i) . 

In un comunicato del 
Sindacato autonomo, invia-
to alia stampa, si annuncia 
che c la segreteria si e ri-
servata di approfondire la 
materia e di investire gli 
organi sindacali nazionali, 
perche - trasferiscano la 
istanza presso il Ministero 
della P.I. e sollecitino even-
tua lmente 1'intervento dei 
gruppi pa r lamenta r i» . . 

Intanto molti maestri del 
capoluogo e della provin-
cia hanno gia firmato, ed 
altri continuano a Armaria, 
una petizione nel testo del
la quale si denunciano gra-
vissime irregolarita che sa-
rebbero state ' commesse 
duran te la correzione dei 
temi. Pubblichiamo il testo 
integrate della petizione. 

« On. Ministro della P.I. 
Direzione Generale Istru-
zione Elementare - ROMA -
Signor Provveditore agli 
Studi - Cosenza. 

I sottoscritti candidati al 
concorso magistrale bandi-
to dal Provveditorato agli 
Studi di Cosenza in data 
10-9-1963, si rivolgono al
le Autori ta in indirizzo, per 
denunziare Tanormale svol-
gimento del concorso stesso. 

Infatti le due commissio-
ni preposte a tale compito 
iniziarono le operazioni di 
correzione degli elaborati , 
dopo diverse sedute preli-
minari per de terminare i 
criteri di massima da segui-
re , il giorno 20 gennaio e 
proseguirono sino al 20 
marzo con un 'at t ivi ta di 
quat t ro giorni sett imanali e 
precisamente nei giorni di 
martedi , mercoledi, giovedi 
e venerdi , nel qual giorno 
i commissari di sedi vici-
niori r ient ravano al le pro-
prie case per far r i torno in 
Cosenza nel pomeriggio del 
lunedi successive 

Se si t iene presente inol-
t r e che nel mese di feb-
braio vi fu una sospensio-
ne di ot to giorni e precisa
mente dal nove al sedici e 
nel mese di marzo vi fu 
un 'a l t ra interruzione di di-
versi giorni. t an to che il 
Provveditore agli studi, a 
quel che sembra, r a w i s o la 
necessity di invi tare i p re-
detti commissari telegrafi-
camente al r ientro in sede 
e a r iprendere i lavori per 

portarli a termine nel piu 
breve tempo, si puo desu-
mere che dette commissio-
ni non impiegarono per la 
correzione di oltre 2850 
elaborati piu di 30-35 gior
ni alia media giornaliera 
per commissione di 40-45 
compiti. 

E' un record! La serieta 
di un concorso, da cui di-
pende la sorte di centinaia 
e centinaia di famiglie, vie
ne messa in forse per colpa 
di commissari che, alia leg-
gerezza nel valutare un 
compito, uniscono la su
perficiality derivante dalla 
let tura dei compiti stessi. 
Eppure non una semplice 
lettura richiedeva. ma ri
flessione e senso critico nel 
discernere e valutare i 
problemi, di cui il compito 
assegnato ai candidati era 
pregno. 

E' serieta e correttezi:a di 
uomini di scuola, poi, rila-
sciare dichiarazioni poco 
edificanti alia s tampa cir
ca il livello scadente di 
preparazione dei candidati 
e l 'avere rilevato errori 
grammaticali , e cio quando 
ancora era in atto la corre
zione dei lavori? La prova 
incontestabile di quanto 
andiamo esponendo puo 
desumersi dando una oc-
chiata ai due numeri del 
quotidiano U empo rispet-
t ivamente de l l ' l l marzo e 
del 2 aprile. 

Le dichiarazioni date alia 
s tampa circa il fatto che i 
candidati abbiano scopiaz-
zato, aprono di per se stes
se un principio di illegali
ty riflettente lo stato della 
vigilanza. Non e forse in 
contrasto con le norme re 
lative ai concorsi di Stato 
la circostanza che la p ro -
fessoressa De Franco sia 
s tata nominata, per la terza 
volta consecutiva dal 1958 
ad oggi, commissario nei 
concorsi magistrali di Co
senza? Esiste forse per 
qualche commissario il di-
r i t to di esclusivita? 

I sottoscritti chiedono 
per tanto che venga accer-
ta ta l'assenza dei preaet t i 
commissari nei giorni so-
pra indicati e cio at traverso 
le stazioni ferroviarie che 
hanno rilasciato i biglietti. 
Fanno presente il fatto ab-
nortne che la s t ragrande 
maggioranza dei candidati 
r isulta ammessa alia prova 
orale con votazione di 
30/50, il che fa presumere 
che, in linea di meri to as-
soluto, forse, una minima 
par te dei candidati si k ri-
velata idonea a giudizio 
della commissione. Chiedo
no per tanto che sia invali-
dato il concorso in parola 
o si nomini una commissio
ne ministeriale di inchiesta 
per la revisione dei com
piti dei candidati non am
messi. sospendendo nel 
contempo Tinizio della pro
va orale fissata per la data 
del 20 apr i le* . 

SAQUfKNA • esaminata dal Comitato regionale 
™ ! ™ ! ™ : cM" P.C.I. la situazione dell'isola 

Dal nostro corrispondente 
CAGLIARI, 10 

II Comitato regionale sardo 
del PCI. che si e tenuto a Ca-
Uliari nei giorni scorsi con la 
parteeipazione del compasno 
senatore Paolo Bufalini, della 
direzione nazionale, dopo una 
relazione introduttiva del se-
gretario regionale, compagno 
Umberto Cardia, ha esamina-
to il quadro preoccupante dei 
sintomi negativi determinati dal 
riflesso, in Sardegna, della po
litica del governo di centro-
sinistra. Alcuni aspetti di questa 
politica appaiono, nel momen-
to attuale particolarmente ne
gativi e tali da costituire un 
grave ostacolo alia attuazione 
del Piano di rinascita su una 
linea di programmazione demo
cratica quale e quella consen 
tita dalla legge 588. , 

Persiste, infatti. la tenden-
za a limitare ed annullare la 
sfera di autonomia dejla Re-
gione Sarda attraverso il con-
tinuo ed arbitrario rinvio delle 
leggi approvate dal Consiglio, il 
rifluto di risolvere rapidamen-
te l'annoso problema delle nor
me di attuazione, la pretesa di 
ridurre al minimo i'iniziativa 
legislativa regionale in mate
ria di attuazione del Piano. 

Col prolungato rinvio della 
programmazione democratica 
nazionale — si legge in un co
municato del Comitato regio
nale del PCI diramato al ter
mine della riunione — tutto il 
sistema della aggiuntivita dei 
fondi del Piano, falcidiati dalla 
inftazione, e del coordinamento 
della intera spesa pubblica e sal-
tato per aria. Gli stanziamenti 
ordinari • e straordinari dello 
Stato sono stati drasticamente 
ridotti, perfino rispetto alle al
tre regioni italiane, mentre il 
Ministero delle Partecipazioni 
statali e, tuttora inadempien-
te di fronte aH'obbligo. sancito 
in una legge del Parlamento, di 
predisporre un programma di 
interventi delle aziende di Stato. 

La Iegisl3Zione agraria predi 
sposta dal governo ignora to 
talmente gli specifici problemi 
di rinnovamento delle arretra 
te strutture fondiarie ed agra-
rie della Sardegna, a comincia-

SASSARI — I minatori di Canaglia manifestano nel centro della citta, dopo una marcia di divers! chilometri. II 
Consiglio comunale, convocato d'urgenza, ha approvato aU'unanimita un ordlne del giorno in cut si chiedono 
«provvediment i massicci» al governo nazionale e in part icolarc al Ministero delle partecipazioni statali per 
impedire lo smantellamento dei pozzi e il licenziamento di alcune centinaia di operai 

LA POLITICA ANTICONGIUNTURALE 
GRAVE OSTACOLO 

ALL'ATTUAZIONE DEL 
PIANO DI RINASCITA 

Vi ha partecipato il compagno Bufalini 
La relazione di Cardia 

Cosenza 

Un bimbo 
code in una 
conduttura 

e vi annega 
Un episodio raccapric-

ciante e accaduto ieri a 
Campora S. Giovanni una 
piccola frazione del comu-
ne di Amantea Un bambi
no di 5 anni , Egisto Spina, 
di Antonio, ment re giocava 
in strada. cadeva dentro la 
conduttura di una fognatu-
ra scoperta e vi annegava. 

II consigliere comunista 
Veltri, aveva piu volte ri-
chiamato l 'attenzione del-
1'amministrazione comuna
le democristiana sui peri-
col i che tale fognatura sco
perta rappresentava per i 
cittadini, sia per quanto ri
guarda le esalazioni, sia 
perche qualcuno, come 
pur t roppo e toccato al pic-
cino, poteva cadervi den
tro. - » 

Intanto tut to il gruppo 
consigliare comunista di 
Amantea ha fermamente 
protestato per l 'accaduto 
contro l 'amministrazione 
comunale che con tanta su-
perficialita ed incoscienza 
ha messo e met te a repen-
taglio la vita dei cittadini. 

Toscana 

Protestano 
i mutilafi 
e invalidi 

civili 
Una manifestazione re

gionale di protesta dei mu-
tilati e invalidi civili avra 
luogo oggi a Firenze per 
rivendicare l'applicazione 
della legge sul collocamen-
to. l 'assegno di incollocabi-
lita. la pensione e l'assi-
stenza protetica e sani
taria. 

Alia manifestazione par-
teciperanno il presidente 
nazionale della LANMIC 
Alvido Lambrilli e il presi-
dente dell'associazione di 
Firenze Lamber to Bennati . 

II raduno dei manifestan-
ti avra luogo alle ore 9.30 
nel cinema Niccolini di Fi
renze. Alia base della pro-
testa sono le recenti affer-
mazioni del presidente del 
Consiglio on. Moro. secon-
do cui le richieste dei pen-
sionati, degli ex combat-
tenti . degli invalidi d: 
guerra , dei mutilati , delle 
loro famiglie, «anche se 
giustificate non possono 
t rovare immediata soddi-
sfazione per le grosse dif-
ficolt i di congiuntura ». 

A Firenze e Bari 

Dibottiti 
dell'UDI sui 

problemi 
dello donna 
A Firenze, domani, alle 

ore 9,30 nella Sala delle 
Quat t ro Stagioni di Palaz
zo Riccardi. avra luogo un 
dibatt i to. introdotto dalla 
dott. Adriana Seroni. su 
« Obbligatorieta della pro
grammazione dei servizi 
sociali in un nuovo assetto 
urbanistico >. Seguiranno 
reiazioni del dott Domeni-
co Sorace sul tema: «At-
trezzature collettive e ser
vizi sociali nella legisla-
zione urbanistica »: dell 'ar-
chitetto Lando Bortolotti 
sul tema: « II servizi social: 
nei piani rcgolatori >: del 
sindaco di Cascina, Nilo 
Baroni . sul tema: «La 
legge 167 e lo sviluppo dei 
servizi sociali > 

A Bari. domatt ina. nella 
sala del Consiglio comuna
le, avra luogo un conve-
gno sul tema: «La donna 
che lavora e una citta mo-
derna * In t rodurra Maria-
grazia Taje, cui fa ran no 
seguito reiazioni dell 'arch. 
Vittorio Chiaia e della 
prof. Erua Colonn*. 

re dalla assoluta urgenza con 
cui si pone, nella fase di at
tuazione di un piano organico 
regionale. la questione dell'en-
te di sviluppo. basata sulla 
azienda contadina associata e 
largamente assistita dal potere 
pubblico. 

Restrizione indifferenziata del 
credito. blocco della spesa pub
blica. limiti intollerabili posti 
agli investimenti degli enti lo
cal!, drastica riduzione dei con-
sumi, completano il quadro di 
difficolta contro le quali minac
cia di naufragare l'avvio del 
Piano di rinascita. 

Le conseguenze cominciano 
ad evvertirsi con la ripresa del
la emigrazione, la chiusura di 
numerosi cantieri, fabbriche e 
miniere, la mlssiccia offensiva 
padronale contro le rivendica-
zione dei lavoratori, l'acutizzar-
si della crisi delle aztende con-
tadine. 

La esigenza di una energica 
protesta politica e di una lotta 
unitaria a livello regionale, per 
contrastare la politica gover
nativa ed imporre giuste solu-
zioni ai problemi apertisi. si va 
affermando nella coscienza pub
blica e tra le masse lavoratri
ci. Da Carbonia e partito lo 
esempio di una lotta unitaria 
capace di aprire nuove prospet-
tive alia rinascita dell'isola. 

Ma I'impedimento piu forte 
alia svolta autonomistica e co-
stituito dalla discriminazione 
politica a sinistra, di cui e 
espressione la Giunta regionale. 
La legge 588. approvata dal 
Parlamento in una situazione 
relativamente piu favorevole 
dell'attuale, consentiva e con 
sente l'elaborazione e la attua 
zione di un Piano di rinascita 
su una linea di sviluppo demo
cratic© e antimonopolistico. Se-
nonche la Giunta regionale DC-
PSDI-PSdA non dimostra al-
cuna volonta di ser\irsi della 
legge n. 588 per una program
mazione che risponda agli inte
ressi del popolo sardo e costi-
tuLsca urn valida alternativa 
delle tendenze in atto e della 
politica del governo. 

II primo programma bienna-
le. per esempio. e una accozza-
slia disordinata di opere pub-
bliche, prevalentemente strada-
Ii. a redditivita bassa e lunga-
mente differita, di scarso valore 
agli effetti della occupazione. 
Fatto ancora piu grave: gli stan
ziamenti sono sostitutivi della 
spesa dello Stato. della Cassa e 
degli altri enti pubblici. Nella 
.ndustria i fondi del Piano sono 
stati messi a dlsposizione di po-
chi gruppi monopolistici. In 
sgr.coltura prevale Ja conce-
zione del'.a bonifica integrale e 
del riordinamento fondiario 
coatto. Nel settore turistico si 
fivoriscono. con uiterventi in-
frastrutturali. la specuJazione 
siille aree fabbricabiK. Gli or
gan. d: consultazione e di ela-
borazlone democratica del Pia
no (Province. Comuni. Comiiati 
zonali) vengono tenuti fuor: 
dalle scelte decisive In queste 
condizioni non vi e nessuna ga-
ranzia che il prossimo program
ma quinquennale, gia in ritardo. 
rappresenti il terreno di una 
svolta e di un sexio nnnova 
mento. 

Ad una iniziativa unitaria. per 
il rafforzamento del movimen-
to autonomistica. verso la for-
mazione di nuove mag^ioranze 
neirisola e nel Paese, per un 
p.ano di rinascita diverso e per 
una programmaz-one democrati
ca deil'economia naz.onale. il 
Comitato regionale sardo ha im-
pegnato i gruppi parlamentari. 
leorganizzazioni sarde. tutti i 
rompagni e le compagne. 
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Le decisioni della 

Conferenza di organizzazione . 

// programma 
di azione 

dei comunisti 
anconetani 

Piano regionale, pianificazione urbanistica, po-
tenziamento del porto, industrializzazione fra I 
principali obiettivi - II nuovo Comitato cittadino 

Dalla nostra redazione 
ANCONA, 10 

Si e svolta nel capoluogo delle Marche la Conferenza 
di organizzazione dei comunisti anconetani. I temi ed 
i problemi della vita cittadina, di quella regionale, i 
collegnmenti fra questi e le questioni di piii vasto e vivo 
interesse nazionale sono stati messi a fuoco in due giorni 
di intenso dibattito. 

La Conferenza <> pervenuta alia elaborazione di un 
programma di azione dei comunisti anconetani e ad al
cune importanti decisioni in merito all'organizzazione del 
Partito nella citta. 

L'attivitd dei comunisti anconetani sard rivolta es-
senzialmente alia sensibilizzazione dell'opinione pubblica 
intorno ai principali problemi della citta, e alia ricerca 
di vasti consensi per la loro soluzione da cui dipende 
Vavvenire di Ancona e delle Marchv. In questo senso 
la Conferenza ha preasato alcuni punti su cui si dovrd 
accentrare e caratterizzare Vimpegno dei comunisti an
conetani. Fra questi, un importante contributo alia ela
borazione del piano regionale di sviluppo economtco, 
piano che dovrebbe costituire il primo compito dell'orga-
nismo di studi a cui hanno dato vita gli enti locali mar-
chigiani: VISSEM. 

Fra gli altri obiettivi su cui il Partito ad Ancona 
indirizzera la sua azione sono da citare la pianificazione 
urbanistica (rtano regolatore cittadino e intercomunale, 
attuazione della legge 167, miglioramento dei servizi pub
blici ccc.j; il pntenziamento del porto e lo sviluppo dei 

•traffici mariltimi e delle attivita pescherecce; la realiz-
zazione delle proposte presentate dal gruppo comunista 
al Consiglio comunale contro il carovita; un piano di 
industrializzazione che preveda Vintervento delle aziende 
a parteeipazione statale e di altri enti pubblici; lo tvi-
luppo delle attivita culturali 

La Conferenza cittadina, in vista delle elezioni per 
il rinnovo del Consiglio comunale, ha affermato l'esi
genza di una mobilitazione, sin da ora, dei comunisti 
anconetani < per assicurare una grande avanzata eletto-
rale del nostro Partito che garantisca la formazione di 
una Giunta fondata su una maggioranza diversa da quella 
del centro-sinistra, che sappia dare una risposta ,posi-
tiva alte improrogabili esigenze di progresso della citta >. 

/?e/att't;amente alia offensiva padronale che ha avuto 
espliciti atti anche ad Ancona (riduzione dell'orario di 
lavoro per parte delle maestranze al Cantiere Navale, 
riduzione di orario e licenziamenti nei cantieri edili come 
pressione contro la legge 167), la Conferenza ha sottoli-
neato la necessita di compiere ogni sforzo per chiarire 
davanti alle masse popolari le gravi responsabilitd che 
della situazione porta il governo Moro. A questo propo
sito le sezioni del PCI di Ancona daranno vita a comizi 
ed assemblee rwolgendosi a cittadini di tutte le tendenze. 

Numerose anche le decisioni e le soluzioni prospet-
tate per quanto concerne la vita organizzativa del Par
tito: coslituzione di gruppt di lavoro con compiti di stu
dio e di stimolo alia iniziativa dei comunisti in vari 
campi di attivita; rafforzamento del Partito nelle fabbri
che, coslituzione di una Sezione Centrale quale centro 
di propulsione di politica cittadina e luogo di incontro 
dei comunisti della citta; potenziamento e miglioramento 
del quindicinale del Comitato cittadino, la Voce di An
cona, ecc. 

La Conferenza al termine dei suoi lavori ha eletto 
i nuovi membri del Comitato cittadino. Sono stati chia-
mali a far parte della segreteria dell'organismo i com-
pagni: Salvio Ansevini (segretario), Ennio Maggini (vice-
segretario), Elio Dim, Giuseppe Paggi, Lanfranco Lodo-
vichettt. Aldesina Piermarioli tl compagno Raffaele Gior-
gini che per lungo tempo, quale segretario, ha diretto 
il Comitato cittadino anconetano con grande impegno e 
profonda capacita, passa ad altro importante incarico 
nella Federazione. 

Walter Montanari 

Matera: i «comunali» chiedono i minimi 
MATERA, 10. 

II Conrtato direttivo del Sin
dacato provinciate enti locali. 
aderente alia CGIL, ha rilevato 
con sodd.sfazione che i Comu
ni di M&tera. Pisticci. Irsina e 
Montalbano J. hanno gia adot-
tato i provvedimenti per l'ap
plicazione dei minimi salariali 
fissati dall' accordo Sindacati-
ANCI del 24 luglio 1963. 

Venuto a conoscenza che ta
il! provvedimtnU non sono stati 

ancora approvati daH'Autorita 
tutoria che sembra preoccupar-
si solo di ridurre i bilanci dei 
vari Comuni per quanto attiene 
aali stanzianemtni relativi alia 
spesa per trattamenti economic! 
al personale ed altro. il Comi
tato rivendica dalle Ammini-
strazionl l'applicazione dei sud-
detti accordi e ch!ede all*Auto-
rita prefettizia che esamini ed 
approvi con urgenza le relative 

deliberazioni. trattandosi di ac
cordi nazionali che devono ave-
re esecuz one dal 1° gennaio '63 
e che comunque non com-
portano un notevole aggravio 
d: b-.lancio. in considerazione 
del contemporanco assorbimen-
to degli assegni mensili gia in 
4odimento. 

Precedentemente il Comitato 
aveva confermato nella carica 
di segretario provincial* del 
sindacato Giuseppe La Rocca, 


